

LA GACETA

MIERCOLES, 22 DE MAYO DE 2013.

Año XCIII. Nº 30.056 D.L.S. 3-1958

PRECIO: 1,20 €

Montoro lanza un plan para igualar los sueldos de los funcionarios

PÁGS. 2-3 El Ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, anunció ayer tras reunirse con alcaldes y representantes de diputaciones provinciales en Madrid un plan para igualar los sueldos de los funcionarios. El Gobierno pretende congelar el complemento específico en el Ayuntamiento de Salamanca hasta que se acerque al de la Administración del Estado, donde cobran entre 3.100 y 14.000 euros menos al año. Esta medida entrará en vigor a partir del 1 de enero de 2014 con la reforma de la Ley de Bases de Régimen Local que pasará por el Congreso en verano.

ANUNCIO
El Gobierno congelará el complemento específico en el Ayuntamiento hasta acercarlo al de la Administración General del Estado

REFORMA LOCAL
La Diputación gestionará los servicios en los pueblos de menos de 5.000 habitantes que no los presten a coste razonable

Caldera gasta 120.000 euros de todos los contribuyentes en aprender inglés

PÁG. 7

■ Fichó una profesora al ser nombrado ministro en 2004 y siguió con ella en la Fundación Ideas

UNIVERSIDAD



Apoyo Real a la investigación en Alzheimer

PÁGS. 8-9 Salamanca recibió ayer la visita de la Reina con motivo del I Simposio "Avances en la investigación sociosanitaria en la enfermedad de Alzheimer", organizado por la Fundación General de la Universidad en la Hospedería Fonseca. Doña Sofía unió los esfuerzos de las administraciones en torno a esta dolencia que afecta a 55.000

castellanoleoneses. A su salida, acompañada del rector Daniel Hernández Ruipérez; el presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera; el alcalde Alfonso Fernández Mañueco; la presidenta de las Cortes, Josefa García Cirac; el delegado de la Junta, Bienvenido Mena; y el subdelegado, Javier Galán, la Reina saludó a los ciudadanos. /O. GARCÍA

TOROS

Eduardo Gallo decepciona en San Isidro

CUADERNILLO

No estuvo a la altura de un gran toro de Pedraza

PÁG. 25 PROVINCIA

El Consistorio de Vitigudino avisará a la Guardia Civil si la Mancomunidad le quita los contenedores de basura

PÁG. 43 CASO 'GÜRTEL'

El diputado del PP Ignacio del Burgo ve "compatibles" los pagos del PP con el sueldo del Congreso

HOY, 64 PÁGINAS

■ SALAMANCA	2	■ ECONOMÍA	44
■ OPINIÓN	4	■ EXTRANJERO	46
■ AGENDA	22	■ SOCIEDAD	47
■ PROVINCIA	25	■ DEPORTES	48
■ TOROS	29	■ SUCESOS	53
■ CAMPO	41	■ CARTELETA	60
■ CASTILLA Y LEÓN	42	■ TELEVISIÓN	61
■ NACIONAL	43	■ EL TIEMPO	63

Aznar no descarta volver a la política: "Cumpliré con mi conciencia, mi partido y mi país"

PÁG. 43

■ El expresidente del Gobierno niega de forma tajante haber cobrado sobresueldos



"Las Edades del Hombre" llega a Arévalo

PÁG. 42 La infanta Elena inauguró ayer la XVIII edición de "Las Edades del Hombre", que bajo el título de "Credo" —con motivo de la celebración del Año de la Fe— tiene como escenario la localidad abulense de Arévalo, hasta el 3 de noviembre. /ICAL

DEPORTES

La UDS abrirá una ampliación con acciones a 20 euros

PÁGS. 48-49

■ Juan José Hidalgo: "Buscamos soluciones para que siga habiendo fútbol"

HOY, CON LA GACETA

• 7ª entrega de la colección de

FULARES

Diseñados por ANTONIO MIRÓ

BEIGE

3,80 € + cupón del periódico



DEMECIAS ■ SIMPOSIO DE LA FUNDACIÓN GENERAL

La Reina suma esfuerzos para avanzar en el tratamiento y el estudio del Alzheimer

■ Ana Mato apuesta por un pacto por la Sanidad y los Servicios Sociales ■ La Junta pide una financiación integral de la dependencia

R.D.L.

Avanzar en la investigación de los modelos de atención a las personas con Alzheimer y sus familias es el reto que se marcan las administraciones públicas para los próximos años y así se puso de manifiesto ayer en la inauguración del I Simposio Internacional "Avances en la investigación sociosanitaria en la enfermedad de Alzheimer", que presidió la Reina Doña Sofía en la Hospedería Fonseca.

La presencia de Su Majestad unió al Ministerio de Sanidad, la Junta de Castilla y León, la Universidad y el Ayuntamiento de Salamanca en torno al Alzheimer, una enfermedad que en la actualidad padecen unas 800.000 personas y que en 2050 afectará a 1,5 millones de españoles, tal y como destacó el rector Daniel Hernández Ruipérez.

El envejecimiento de la población será una de las causas de este incremento. Según explicó la ministra de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, Ana Mato, a mitad de siglo, el 32% de la población será mayor de 65 años, porcentaje que ahora se sitúa en un 17%, por eso el reto es necesario hallar las causas y mejorar los tratamientos de las enfermedades degenerativas o crónicas que, como señaló Mato, consumen el 70% del presupuesto sanitario español.

Para conseguirlo, la ministra apostó por trabajar en un espacio

sociosanitario común. Mato avanzó que antes de final de año tendrán sentadas las bases de ese modelo integral que permita encontrar nuevas ideas desde todos los ámbitos.

Al respecto, el presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, destacó atención preferente que la Comunidad presta a materias sociales como el Alzheimer: "Castilla y León cuenta hoy con casi 44.000 plazas residenciales para personas mayores, lo que supone una tasa de cobertura del 7,4%. De ellas, casi 22.000 están ocupadas por personas con Alzheimer u otras demencias", destacó el presidente que, sin embargo, reconoció que "hace falta seguir avanzando en la investigación socio-sanitaria" y garantizar así la calidad de vida de los 55.000

La enfermedad de Alzheimer afecta a 800.000 españoles, 55.000 residen en Castilla y León, según comentó Herrera

castellanoleoneses que se calculan padecen Alzheimer. La consejera de Familia e Igualdad de Oportunidades, Milagros Marcos, fue más allá, y reclamó la incorporación del sistema de financiación de la dependencia al sistema de financiación autonómica, de forma que el Estado aporte uno de cada cinco euros destinados a dependencia porque, recordó, "hay un déficit histórico" en la financiación de la dependencia. "No vamos a dejar de reclamar este dinero para garantizar la atención a los ciudadanos de Castilla y León", afirmó Marcos.

LAS FRASES

ANA MATO
MINISTRA DE SANIDAD

"Aún queda camino por recorrer y han de realizarse esfuerzos desde todos los ámbitos para buscar nuevas ideas y mejores tratamientos"

JUAN VICENTE HERRERA
PRESIDENTE DE LA JUNTA

"Para mejorar la calidad de vida de los enfermos de Alzheimer hace falta seguir avanzando en la investigación sociosanitaria"

DANIEL HDEZ. RUIPÉREZ
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD

"Seguiremos buscando apoyos para que la investigación no se pare, en ella radica la esperanza de la superación de la crisis"

ALFONSO FDEZ. MAÑUECO
ALCALDE DE SALAMANCA

"El recuerdo es fundamental. Recordar el pasado nos enseña a construir sociedades más justas y solidarias"



La Reina con Mato, Herrera, Mañueco, Ruipérez, Ruiz Medrano, Marcos y representantes de los investigadores y organizadores. /FOTOS: BARROSO



Momento de la intervención de la ministra de Sanidad.



Doña Sofía saludando a las personas que esperaban a su salida de Fonseca.

Una cita de referencia anual

El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, mostró ayer todo su apoyo al Simposio sobre Alzheimer y el proyecto "Espacio transfronterizo sobre el envejecimiento", en el que se integra. "Apostar por proyectos como este, que conjugan investigación y desarrollo de mejoras para los ciudadanos, es fundamental para el futuro de nuestro país", comentó Ruipérez y avanzó que el simposio inaugurado por la Reina tiene vocación de convertirse en una cita

anual que sirva de complemento al encuentro que promueve cada año la Fundación Reina Sofía. Eso sí, el rector recordó la necesidad de cofinanciación para poder seguir avanzado. Por su parte, el alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco, hizo hincapié en la solidaridad que ha demostrado la ciudad de Salamanca con los más necesitados y agradeció el apoyo que Casa Real siempre demuestra a los salmantinos en sus grandes acontecimientos.



La proximidad de Doña Sofía

Tras inaugurar el encuentro sobre Alzheimer, la Reina se relajó y no dudó en saludar e incluso fotografiarse con los asistentes

R.D.L.

OBJETIVO: Hacer una foto a la Reina. Eso es lo que se propusieron buena parte de los asistentes al simposio sobre Alzheimer que ayer inauguró Doña Sofía, aunque la seguridad del acto no se lo puso nada fácil.

Finalizada la apertura del simposio, Su Majestad mostró su cara más cercana y amable, primero con las autoridades presentes en el acto y después con los investigadores que participaban en las jornadas. Así sucedió con Bruno Dubois, destacado experto en el ámbito de la Neurología que pronunció la conferencia inaugural, con el que Doña Sofía charló de forma distendida.

Igualmente, la Reina se interesó por el libro que presentó el lunes la investigadora Mary Mittelman "Asesoramiento del cuidador del enfermo de Alzheimer". La profesora de la Universidad de Nueva York, incluso dedicó un ejemplar para Doña Sofía y la Reina no dudó en pedirle que le escribiera su dirección de contacto. Minutos antes había recibido otro libro, en este caso sobre Grecia, obsequio del director-gerente de la Fundación General, Alejandro Esteller.

Poco a poco, Su Majestad se mostró más relajada y distendida, bebiendo agua, pidiendo papel y boli para que le apuntaran los datos de contactos de algunos investigadores... Y todo ello propició que cada vez fueran más las personas congregadas en la entrada de la sala mayor de la Hospedería Fonseca que se acercaron a intentar saludar a Doña Sofía, siempre controlada por la atenta mirada de los guardaespaldas que se multiplicaron para impedir que la gente captara el momento con sus móviles.



Algunos ciudadanos rompieron a aplaudir cuando vieron a la Reina.



Fotografía de la Reina y algunos asistentes al simposio realizada con un móvil.

Nueva visión del Alzheimer

El I Simposio "Avances en la investigación sociosanitaria en la enfermedad de Alzheimer" contó con la participación de importantes expertos a nivel internacional como Bruno Dubois, de Francia, que pronunció la conferencia plenaria. Dubois señaló que el concepto de Alzheimer ha evolucionado hacia un nuevo marco de diagnóstico basado en biomarcadores que permitirán en un futuro el diagnóstico de la enfermedad de Alzheimer con un alto nivel de precisión.

El encuentro también contó con

la intervención de Javier Olazarán, del Centro Alzheimer Fundación Reina Sofía - Fundación CIEN, que defendió que, conforme avanza la demencia, "el objetivo ha de ir desplazándose de lo cognitivo a lo funcional, físico, afectivo y calidad de vida, haciendo cada vez más hincapié en el asesoramiento y acompañamiento del cuidador", explicó.

En este sentido, Mary Mittelman, de Nueva York, insistió en la conveniencia de desarrollar programas de intervención psicossocial.

Poco a poco, Su Majestad se mostró más relajada, lo que propició que cada vez fueran más las personas que intentaban saludarla

Al final, fue la propia Reina la que, atendiendo a la solicitud realizada por un grupo de asistentes al simposio, se saltó el protocolo para hacerse una foto con varias mujeres. Fue entonces cuando todos los móviles comenzaron a dispararse y los asistentes se fueron con la foto de la Reina.

También lo intentaron, aunque con menos éxito, el centenar de personas que esperaban a las puertas de la Hospedería Fonseca que tuvieron que conformarse con un saludo en la distancia.